

## BAB VI

### KESIMPULAN

#### 6.1. Kesimpulan

Wirausaha merdeka merupakan bagian dari program MBKM yang bertujuan untuk memberikan kesempatan kepada mahasiswa belajar dan mengembangkan diri menjadi calon *entrepreneur* melalui aktivitas diluar kelas perkuliahan. Program wirausaha merdeka ini mengajak para mahasiswa untuk berkolaborasi, beraksi, dan berbakti untuk negeri dalam perkembangan ekonomi masyarakat Indonesia.

Program yang dilaksanakan oleh Kemdikbud Ristek yang bertempat di Universitas Ciputra Surabaya menghadirkan peluang emas bagi mahasiswa untuk menjeleajahi dunia kewirausaha. Berbagai kegiatan yang dirancang dengan matang dan dilaksanakan dengan semua kegiatan berjalan dengan baik, sehingga mahasiswa bisa tau dan paham pada saat nanti bila terjun ke dunia bisnis.

Output yang didapatkan dari penulis adalah penulis dapat mengetahui *Strengths, Weaknesses, Opportunities, dan Threats* (SWOT). Selain itu, juga membuat suatu bisnis model canvas (BMC) yang dimana pembuatan

bisnis ini dihasilkan dari proses pembelajaran. Dari tahap *discovery*, *Business model ideation*, *validation & refining*, dan *Business report & pitching* yang akhirnya keluarlah produk yang bernama Nugnug Nugget Udang Sayur yang berbahan baku dari udang.

## **6.2. Saran**

Saran untuk pelaksanaan program wirausaha merdeka selanjutnya agar mahasiswa di beri arahan atau pembekalan lebih detail tentang program tersebut agar bisa mempersiapkan mulai dari persyaratan dan lain – lain dari jauh hari.

Selanjutnya untuk software pada aplikasi *e-learning* sebaiknya diupdate maupun di perbaiki karena sering terjadi masalah saat masuk kedalam software maupun website tersebut. Sehingga dapat memudahkan peserta dalam mengakses software maupun aplikasi *e-learning* dengan harapan semuanya menjadi lebih baik di masa yang akan datang.

Kemudian untuk pihak kampus Universitas Ciputra tidak banyak saran karena hampir semua materi disampaikan oleh pemateri yang expert, sehingga materi yang disampaikan juga sangat baik dan juga dari pengalaman pemateri.